Todas las fuerzas democráticas de la nación deben nueva realista, capaz de en Imicas extrañas interezadas en tido; el campesino sufre pofundirse para conquistar la libertad y la autononía económica del país.

frenta problemas trascendentales. En lo político, se pro- Honduras. pone acabar con la dictadura sus hombros, para sustituirla en lo econômico, aspira a cional, como el único medio

El pueblo hondureño en de alcanzar la automía y la enta problemas trascenden independencia verdadera de

semi-feudal que pesa sobre no pueden alcanzarse por los caminos trillados del viejo por un régimen democrático; partidarismo, cuya obra podemos apreciar en la dolorosa construir una económia na- realidad que vive la nación. Solamente una conciencia

juiciar con acierto nuestros mano de obra barata, oprime breza y hasta miseria, en mu' problemas urgentes, puede y defrauda, en primer lugar a chas partes del país es casi marcar el puntó de partida los obreros y a los campesi siervo, pues cultiva parcelas, para las soluciones finales de nos. El obfero hondureño pagando con la cosecha que los mismos.

es obra de un caudillo, cual' pesar de los pactos internaquiera que sea el Color que cionales firmados en este sen' Estos dos grandes objetivos ostente; es una tarea que re quiere el esfuerzo de toda la nación, cuyo interés defrauda la minoría dictatorial.

La dictadura ejercida por los grandes remanentes feudales reforzados con fuerzas econò

está privado completamente obtiene y con su trabajo per-La tarea es ingente y no de toda clase de derechos, a sonal, al dueño de la tierra,

Pesa a la 4a. Pág.

Cartas al pueblo sobre temas político-sociales

Los Pantanos de la Tiranía

Por J. ANTONIO PERAZA

SERVILISMO

ANGUARDIA

HONDURAS ANTE TODO Y SOBRE TODO

Director: Lic. Antonio Madrid h.

CONCILIACION DEMOCRATICA HONDUREÑA

Año I

San Pedro Sula, Hond, C. A., Diciembre 28 de 1946

No. 27

Sección Editorial

Nuevos Partidos Foliticos

L PUEBLO hondureño ha visto en los Jose de Costa Isla, al Democrático últimos meses cómo nuevos sectores de Hondureño, con sede en León su ciudadanía, rompiendo con el ances-Nicaragua, leemos una serie 🔐 tral alineamiento político histórico del de ataques a miembros de la país, se han independizado para formar oposición, con el propósito nuevos partidos e intervenir directa e independientemente en los problemas comunes de la Patria.

Esta diferente el comunes de la Patria.

Esta diferente el comunes de la Patria.

Este diferente alineamiento no es producto de piado de Cantinflas), quiere snobismo, de novelería política, de barata popularidad demostrar que las nuevas agruy mucho menos de arribismo; es sólo la consecuen-cia natural y la respuesta lógica de una ciudadanía den a una necesidad nacional, que se da cuenta de mejores horizontes y de nuevas y hace acusaciones dignas de la impudicia y la índignidad. hasta la coronilla, tratan de realidades en nuestra vida nacional; es sólo la existan de ser consignadas en los perió- Para los serviles no hay empujar a los hombres puros gencia natural de una ciudadanía que reclama para dicos oficial-continuistas. Las respeto propio ni honra ajena; hacia el abismo de su propia sectores de la nación.

Y es que nosotros, que proclamamos la concilia- propósito— y en este caso ro, que hay verdad donde que para ser patriota es sufición de los auténticos elementos democráticos, para debemos tomarlo como agente existe la mentira e inversa- ciente pregonarlo con palabras presentarle un frente fuerte a los desmanes de los del continuismo y no considemente, que hay mentira donque se han divorciado de la justicia, la decencia y mismo se hace llamar. Se Los serviles, que son proel derecho; nosotros, que repudiamos y condenamos queja el señor "Coordinador" piamente desperdicios de la decencia de la ilusión de al caudillismo porque siendo una negación de la de-|de que las nuevas tendencias basura humana y positivas pil-|que se hacen la ilusión de mocracia, es el camino fácil de los autócratas y el de los partidos surgidos en el trafas del pantano social, arras- que todo el mundo los escuorigen de los dictadores y de esa casta de paraciegos que, con genuflexiones y servilismos, mixtifican e invierten la virilidad de un pueblo; nosotros, que reque nuestras masas traba- gura, no el camino de subli- de financio los escuridos sargidos en el catalos del paraciegos país son demasiado avanzadas, tran su inverecundia como cha y los aplaude, como si verteniendo por calle de la amar pendiente de sus descarriados invierten la virilidad de un pueblo; nosotros, que reque nuestras masas traba- gura, no el camino de subli- destinos. Pasa a la 2a. Pág. exigimos moralidad vertical de los hombres que indana no admite claudicaciones de ninguna especie; nosotros, que pedimos capacidad y honradez en los hombres públicos; porque sólo así se supera y se enaltece la progresión superior de un pueblo; noso-tros, que sostenemos que todo Partido y Partidario tisfacción de recibir una inte-tienen un código de moral, de responsabilidad y la resante carta del compatitota Directiva del F. D. R. H., me exito en sus nobles gestiones. obligación de DARLE a la patria su capacidad ciudadana y no de RECLAMARLE a la patria prebendas mos sin odios y sin intolerancias, pero si con un rígido sentido de la justicia, sabemos que el único objetivo de la política es el de lograr el ma vor bien posible de la yor bien posible de la nación, y no reclamar la condición de partidarios para exigir puestos públicos, ni

Pasa a la 4a. Pág

UNIR DIVIDIENDO

En una carta incongruente y mal redactada, dirigida por el "coordinador" de la oposi-ciòn al régimen de la "bendita paz," con residencia en San José de Costa Rica, al Secre-

manejados por los perversos, tiano. Somos serviles cuando no sigredenciòn. la dureza con que nos trata reinan las tiranías. vilismo, contando entre los se primordial de su falsa proprincipales, la mediocridad del paganda. Así, el servilismo

que paga sus gustos, y como perfectos de la tierra. no pueden satisfacer sus apetitos con la remuneración mo- con falsos argumentos o sodesta de una vida honrada, fismas, que imitar su ejemplo aceptan, con tal de tener la es muestra de patriotismo, andorga siempre liena, las y no conformes con hundirse sumas infamantes que pagan en el fango de la inmoralidad

--nosotros vemos muy claro el afirma, con aplomo verdade de almas mezquinas. Creen

El servilismo es una lacra me piedad y humilde resignaespiritual que transforma, a ción del nazareno, sino la pro-los hombres que lo practican, testa airada y el repudio en despreciables proxenetas constante de todo buen cris-

Procuran vivir bajo la somnificamos nada y que emos bra de todos gobiernos, tras que se diga que valemos algo. la jugosa pitanza del presu-Somos serviles cuando esta puesto, no para ennoblecer, mos incapacitados, por la mi- con actos de hidalguia, la paseria moral en que vivimos, tria que los ha visto nacer o para defender la verdad, sos- los cobija, sino para achicar, tenièndola como bandera de con hechos que dan vergiienza, Somos serviles el honroso patrimonio de sus cuando con facilidad nos a- mayores. Pero, en los gobiercostumbramos a una vida re- nos que hacen su agosto los galada, y no podemos resistir serviles, son aquellos en que la suerte. Y son muchos los rania necesita de un coro de caminos que conducen al ser-serviles, que constituye la baambiente y el posible temor principia su obra nefasta por que tienen ciertos hombres endiosar al tirano, llamandoje para afrontar las dificultades "Benemèrito," "Restaurador de de la vida.

El servilismo es patriomonio Paz," y lo atiborra de tantos de los menguados de espíritu, ditirambos que termina por porque es el único trabajo catalogarlo entre los seres más

> Los serviles quieren probar, huecas o sin sentido, aunque

tervienen en nuestra política; porque la moral ciuda-El Frente Democrático Revolucionario Hondureño en Guatemala está Identificado con los Principios y Propósitos del Partido Democrático Hondureño

de esa agrupación política que afectuso y cordial saludo. movimiento político.

don Renè Zelaya S., importan- es grato enviar para Ud., y te miembro de la Directiva demás compañeros, mi más llada por ustedes a través de

Democracia en Honduras y de organización del Frente y la para felicitarlos calurosamenla cual insertamos algunos plataforma política en que te y pedirles que continúen
pàrrafos referentes a nuestro orientamos nuestra lucha. Por con ese mismo brillo que es nuesta parte, nos sentimos propio de la juventud. "Guatemala, 13 de Diciem- perfectamente identificados bre de 1946.—Señor Antonio con los principios y propósitos identificados Madrid h.—San Pedro Sula.— que animan los trabajos del

La brillante labor desarro-

su órgano de difusión, es diq-

VANGUARDIA en nombre

Pasa a la 4a_



FUERZAS SOCIAL

la sociedad. El la constituye, él la transforma y èl la empuja o la estaciona. Naturalmente, todo eso se verifica en tales magnitudes del tiempo, que cada uno de esos fenómenos es imperceptible para nuestra comprensión, que se circunscribe a una vida o a un anàlisis verificado sobre los libros y conforme las deducciones històricas.

El hombre en si y sobre si tiene esa fatalidad de ir elaborando, con su propia pasión, con sus propias ideas, con su feliz o desafortunada experiencia, por las irradiaciones de su propio pensamiento, por la imitación, por la costumbre, por el éxito y fracaso propios, su misma modalidad social y el ambiente donde se origina ese mecanismo más o menos lógicas. perfecto del cual surge, por el cúmulo de energías convergentes, el núcleo del organissociedad. El hombre es así

otra razón se destacan y se da, amorfa o incipiente que señalan aún en las reseñas sea. de los más modestos países; Los individuos que por uno

historia que, después, ha de mendas repercusiones. Sus quedar reducida a rápidas li- hechos llenan la Historia por pasión del momento, la rude traís haste la última fibra del tablece el clima donde cae el za del acto social, que, para organismo social y, como por núcleo de fuerzas originadas esta lógica, no cuentan la pa un ofrecimiento del azar, sir- por la "élite," por los "hé oes," sión ni el sentimiento del hom- ven para aniquilar o para for- para transformarse a si misbre que, en sí mismo y por sí mismo, construye y vive sus nal intención del primer actor. propias y fatales fuerzas socio-

Cuando compre Calzado. Recuerde que sólo hay uno,

alzado Lattano caballero del país.

a pié pero con calzado LAITANO.

- Vaya al Estadio Morazán 10.
- Visite la Glorieta **2**0.
- Tómese un refresco 30.
- Vea los ensayos deportivos **4**0.
- Vea y sea visto
- Comente y sea comentado

Y regrese a su casa encantado

Directorio Protesional

DE SAN PEDRO SULA

MEDICOS Y CIRUJANOS.

Rodolfo Pastor Zelaya Mario C. Rivas Victoriano Echeverry

José Antonio Bobadilla Gilberto Osorio Contreras Rodrigo Barahona

DENTISTAS:

Ramón Rosa Figueroa h. Tulio A. Bueso.

INGENIEROS Antonio Bográn h.

FARMACEUTICO. RománPineda F

ABOGADOS Y NOTARIOS.

Francisco Ruiz Paz

Antonio Madrid h.

ARQUITECTOS. Antonio Ruiz Paz.

EL MEJOR SURTIDO

DE VINOS ESPANOLES!

talecer conforme sea la origi-En este grupo habrá que

La masa además de ser el alguién llamo HEROES y esa material viviente que condu otra de los perversos, que cen las energías sociales vie-ltraen todas las calamidades mo que viene a constituir la ne a constituir, asimismo, el y que, no obstante, tienen sus del grupo humano que esas de prensa. Eleva a hombres sociedad. El hombre es así mismo origen de esas enerel actor y la trama que, en gías. En esta forma, lo que rada tienen de prominentadores y que, por bien o por lo menormente desarroladas. Leva a nombres
que rada tienen de premsa. Lieva a nombres
que rada tienen de prominentadores y que, por bien o por lo menormente desarroladas. Les y si en cambio mercen inagotables ciclos, están con- es objeto también es origen y mal, constituyen un núcleo Lo primitivo de las costum la repugnancia de toda la tinuamente creando el mater lo uno se penetra de lo otro de fuerzas sociales negativas bres, la ausencia de mòviles, ciudadania. Improvisa intelirial que después ha de rese- porque en conjunto forman el que siempren vienen a formar nar la historia con uno u otro núcleo social viviente. Una el lastre, el plomo, que estorde las fuentes de energía so- ban el desarrollo y progreso y no solamente se trata de cial, de este modo, lo constidel conjunto social. Mientras los hombres que por una u tuye la masa por desintegra los primeros han constituido siempre las alas y prez del género, los segundos constituyen su estigma. Sin embarse trata del conjunto social, u otro motivo se destacan en go uno y otro grupo repre-de la masa, de los proletarios la Historia y se hacen nota sentan elementos que han y campesinos, de los letrados bles en la sociedad, también de ir contribuyendo a la gestación del organismo social. Siempre, por supuesto, en la razón de que el elemento mal y que vienen a consti-«heroico», ha de destruir para tuirse en calamidades sociales. siempre a esa otra burda peonada de la maldad, constituida por los conquistadores, tiranos e instrumentos del crimen.

INDICADOR

VANGUARDIA

Semanario Organo del "Par-tido Democrático Hondureño"

Director:

Lic .Antonio Madrid h.

Jefe de Redacción:

Dr. Ramòn Rosa Figueroa h.

Administradora:

Srita. Ester Rivas

Redactores: Dres.

Mario C. Rivas, Redolfo Pastor Zelaya Ing. Antonio Bográn h. Dr. Gilberto Osorio Contreras Dr. José Antonio Bobadilla

Colaboradores: los miembros del Partido Democrático Hondureño y todas las personas que tengan nue tras ideas y principios

Suscripción mensual L 0.50 Número suelto L 0.15 Número atrasado L 0.20

> Impreso en la Tip. ALMA LATINA

pero sí en Hamborgas, Sanwiches y y ebanistería - JULIO S. CRUZ frescos naturales — es el

Es el hombre el material, la y de los incultos; todos ellos, vienen a constituir fuentes de De esta manera resultan Una sociedad evolucionada es síntesis y la razón de ser de los que están agrupados y energías sociales. Los inven- dos fuerzas sociales represen- pródiga en individuos que se naes, sin que en ello influya la ciclos y repercuten desde la indestructible maraña, que es la lógica social. mo transformándola a su vez, en evoluciones y alteraciones mútuas en tal forma y comdistinguir entre la clase que plicación que no se puede establecer cual de los dos Pero en lo que el servilismo lle-

la burdo de los gustos, los objetos y personas que se admiran y aun las instituciones que imperan, determinan. el grado de desarrollo social. La ausencia de hombres ilustres, de sabios, de artistas, de atraso la presencia de las individualidades negativas, de esas que son instrumentos del Oteyza como cèlebre, que

obedecen a unas mismas cos- tores, los sabios, los benefac tadas una por el conjunto de distinguen por su genialidad, tumbres y giran alrededor de tores, los genios, los conquis energias de la masa, patenti su sabiduría o su filantropía; unos mismos principios más o tadores, aún los tiranos y los zadas en sus admiraciones, en por el contrarlo una sociedad menos aceptados, todos ellos que han hecho las calamida los objetos de sus gustos, en atrosada solamente ofrece inestàn continuamente, por su des y ocasionado el sufrimien- sus costumbres, en sus pen dividuos de las clases opues' propia convivencia, por su si- to, constituyen núcleos de di- samientos, desecs, ideales, ob- tas. Y como las "élites" inmilitud de pensamientos e in versas fuerzas sociales. Sus jetivos de la vida; en las trans fluyen en la masa y èsta, a tenciones, porque aceptan la inventos, sus creaciones, sus formaciones imperceptibles que su vez, da origen a aquellas, misma rutina y admiran las hazañas, sus depredaciones y hace en las ideas que recibe se ha dicho que el grupo mismas cosas, están haciendo arropellos, por las leyes de la y remite, en las radiaciones u social se de dirigentes y concon esas mismas actuaciones, imitación, por el contagio, por ondas de su voluntad que in-ductores que merece, aunque sus propias fuerzas sociales y el gregarismo, vienen a cons-viviendo el acto de su propia tituir mòviles sociales de tre nica, extiende en su propio truido, finalmente, por la mis nica, extiende en su propio truido, finalmente, por la mis' grupo y lo expande, para ve- ma confabulación de las fuer nir a constituir una infinifa e zas humanas que obedecen a

> SALVADOR TURCIOS De "Repertorio de Honduras"

Pantanos

Viene de la 1a. Pág.

grupos tiene la preeminencia. ga a su máxima degrada-Es cuestión de la evolución ción, es en sus campañas o menormente desarrolladas. tes, y si en cambio merecen ciudadania. Improvisa inteligencias que son incapaces de hacer una carta corriente, no digamos de pergeñar un plan que signifique un esfuerzo maduro del pensamienso. En fin, se vuelve corruptor de las masas populares, pervirtiendo genios, tambièn da otra me la moral de los ciudadanos, dida del desarrollo social así desprestigiando el honor de como agrava su estado de la familia y abochornando el nombre de la patria.

Hay una frase, señalada por

Pasa a la 3a. pág.

La Tienda

De las Señoritas Martinez



Acaba de recibir una gran variedad de telas finas para señoras, pañuelos, etc.

«LA MODA le ofrece calidad absoluta, a precios razonables. Visite "LA MODA" hoy mismo.

Farmacia P A Z Medicinas frescas

Servicio de Recetario -:- Fuente de Soda

SAN PEDRO SULA

PROGRESO EL

Fábrica de Valijas de Cuero, Fibra, Lona y toda clase de articulos le ofrece a Usted FERNANDO COTO C.

En San Pedro Sula, Honduras, C. A.

manuel Bacardienenen

PARA LOS QUE SOLO SE

CONFORMAN CON LO MEJOR

Taller de Ebanistería

Especialidad trabajos de carpintería

Sus órdenes serán atendidas inmediatamente por su propietario. HONDURAS, C. A. SĀN PEDRO SULĀ

Los pantanos de la

Viene de la 1á Pág.

ter cínico y corrompido de condenàrsele al patíbulo. sus amos, que son los tiranos. hombres milagrosos.

bien puede aplicarse al carác- cerrársele en una cárcel o jadoras sigan arrastrando la

los serviles, y es aquella de Dice Cristo que cuando los Beltran Duguesclin: "Ni quito hombres hacen un Dios de manera se manifiesta como un ni pongo rey, pero sirvo a piedra, de madera o de barro, jurado enemigo de nuestros mi señor." Esa frase, pro- construyen la imagen de una trabajadores. Nos acusa d'marxnunciada por el famoso mer- sombra, y que aquellos que cenario bretòn después de la adoran las sombras en un batalla de Montiel, en la que altar, sombras son. Así suce- Enrique de Trastamara dió de con los serviles: hacen de muerte a su hermano Pedro los tiranos dioses con pies de grama de partido, como uno el Cruel, puede muy bien barro, que mas merecen el de nuestros objetivos, la pro adaptarse a la mentalidad de calificativo de pigmeos, de mulgación de una Ley del los serviles que no quitan ni sombras humanas, que el cog-los derechos de associación los derechos de associación los ponen reyes, pero sirven a nomento de providenciales u los derechos de asociación, lo

La tiranía es el estanque La escuela del servilismo es de aguas cenagosas en el que un antro de seres desprecia todo eso existe en los países pulula toda clase de reptiles bles que aparentan soberbia, capitalistas como Estados U sociales. Desde la insignifi-cante sabandija que se arras-vanidad, siendo necios o tor tra, que el señor "descoorditra sobre las alfombras pala- pes; petulancia, siendo bejos nador" a pesar de pretender ciegas, hasta el tornadizo ca- o arrastrados; valentía, si ndo que sólo el puede comprender maleón que cambia de vesti cobardes o livianos; y probi a Marx, no lo entiende o es dura según el clima. Desde dad, siendo ladrones o fari-que quiere que el continuismo

puesto nacional, hasta la ve- nía puede prosperar esa clase es Democracia ni liberalismo, nenosa serpiente que hunde de hombres, Para ellos nada puesto que no admite que las su colmillo en las carnes del vale el prestigio de sus seme nuevas agrupaciones de jòvenes fundamentos y es que los jantes, pues por motivos fúndamentos política san Pedro Sula Handuras C. A tiranos no pueden mantenerse tiles pueden echarlo por el distinta a la sustentada por en el poder, si no existe una suelo. La mujer no es más él. Lo único que deseamos es corte de faranduleros, char- que una cosa a merced la implantación de instituciones latanes y serviles que abultan de los caprichos del hombre democraticas que sirvan a las el volumen de sus obras y El ciudadano es un número mayorias y no a una pequeña exageran la cuantía de sus con el que se cuenta para minoría, como sucede en el mèritos. Para esa corte de realizar fraudes electorales. El presente. adulones, los gestos del tira- hombre de mente superior

Adhiérase al Partido Democratico Hondureno tica nuestro programa concre-

Enviando firmada la CEDULA adjunta

Partido Democrático Hondureño. puestos en los cuales no per-

			DHESION			
COM	O MIEMBR	O DEL	PARTIDO	OEMO	CRATICO	HONDUREÑO
${f Nombre}$	e y apellid	0				

Residencia y Vecindario ____. Oficio o Profesión

Firma del Correligionario

IKE WALTO

Cantina Selecta — Exquisitos Steaks Restaurante Calle "El Comercio," San Pedro Sula.



ADORNOS Y BOTONES A PRECIOS BAJOS.

A. Martinez M.

SU SASTRE:

Mirador

Viene de la pág. 1a.

vida miserable a que parece están condenadas, y de esta hacemos en una plataforma plenamente democrática, ya que la miserable culebra que se seos.

enrosca al vientre del presupuesto paricula la companione de la compani

Qué estamos desorientadas? perniciosa para la juventud, porque la empuja a que adere un Moloch de fálsas ejecutorias; a que enaltezca un mas de cultura en el bueblo
Cèsar que no merece elogios;
a que endiose un amo que despujo de la falsificada.

Le advertimos a que endiose un amo que, genuino de lo falsificado; lo especializado. Le advertimos por sus extravíos, debería en-verdadero de los ficticio; lo que ninguno de los componentes de los nuevos partidos ambicionamos un puesto pùbli<mark>co</mark>. Nuestra suprema ambición es lograr que se ponga en prácto de gobierno. Tenemos in-, dependencia económica suficiente como para no desear cibiríamos ni la mitad de lo que genamos independientemente; de manera que por ese lado debe perder cuidado el señor "descoordinador," pues le cederiamos el puesto cuando se trate de repartir chambas si gana el concurso. Para terminar le diremos que los nuevos partidos no tienen quiso decir), pues hasta en

> limpio de le sucio; lo puro de de la oposición! lo inmundo; y, al mismo tiempo, debemos enseñar a ese OTRA ACLARACION pueblo que imite a los hom l bres nobles, a los ciudadanos En Honduras vivimos la "E-ejemplares y a todo criatura poca" de los einismos: la dic-

v limplos de espiritu.

Mr. Héctor J. Luck

Tiene el placer de anunciar que abrirá una escuela para ayudar en el aprendizaje del inglés, la cual funcionará en el local que ocuna la escuela l.A. funcionará en el local que ocupa la escuela LA DEMOCRACIA en el barrio Concepción.

Para mayores informes, tengan la bondad de dirigirse a Mr. Dick en el mismo local de 7 a 8 de la noche, todos los días de esta fecha en adelante. La matrícula quedarà abierta el 16 de Diciembre próximo.

Tienda LA POPULAR

DE JUAN A PAREDES

Para obtener lo que Ud. desee a precios económicos, y el mayor rendimiento de su dinero, compre Ud. en este establecimiento netamente hondureño. A su servicio desde el año de 1930. Siempre completo surtido en provisiones, loza, cristalería, artefactos de

cocina, y todo lo necesario para su hogar. Ordene a sus Teléfonos No. 173, Casa Principal, y el No. 166 Sucursal de Guamilito.

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

El Caballero Elegante DE HUMBERTO SUAZO

SASTRERIA Y ARTICULOS PARA CABALLEROS

de ŠERAFIN ROMERO

LE ofrece a Usted toda clase de víveres y abarrono resulta providenciales y puede servir de pretexto pere pero hombre, para eso está el tes frescos al por mayor y menor a los precios más

SAN PEDRO SULA Honduras, C. A.

nuestro lenguaje usamos pala- aclaración como el fundador para todo el pueblo, para todo dios Sociales Hondureños y ese gran pueblo constituido en cuasi fundador también del su mayoría por esos trabaja- Partido Democrático Hondure-

Por último queremos pre-tro y Partido; se necesitan guntarle ¿qué relación política bemoles para decir semejante tienen pachucos, merolicos etc. desplante y este señor de con la realidad econòmica y «Elite» Ios tiene. La Jusocial de nuestra patria? (pa ventud Hondureña se había chuco es un mexicano nacido perdido de descubrir a este o que vive en Estados Unidos orientador pero ya nosotros de Norte América, merolico es estamos salvados. [Eureka! un vendedor ambulante de ba' [Eureka! Nos dice en su citaratijas, mexicano). Ahora bien, da aclaración que aunque funjuzgue el público lector qué dador nunca perteneció ni al fué lo que quiso decir nuestro Centro ni al Partido; así son "gran coordinador". Todos los genios, dan la luz y alla hemos visto y oído a Cantin' los entendidos que se alumflas y ahora que leimos la bren....y dice que no pertenecartita de marras descubrimos ció ni al Centro ni al Partido a un mal imitador del gran por sus tendencias y persona cómico medicano. El quiso lismos (esta acusación suena a decir: bueno coate....pues.....ya epoquista); en cnanto a caestá....como dijo el poeta...que lumnia y violencias nos remitimada de snobismo (exotismo licos, Marx, Engels, etc., etc. dijo?, no se... pachucos, mero- mos al público que juzgue si

iBonita manera de querer unificar atacando a miembros

humana que practique una tadura se hace lenguas con de la Política Hondureña es vida de dignidad y de honor. la bondad de su democracia; porque él ni nadie que sea un El remedio más eficaz para los pobrecitos se sacaron el destruir la plaga del servilis- otro día en un golpe de suermo, debemos buscarlo en el te los cincuenta mil; los es establecimiento de escuelas cribidores continúon sostenien que formen ciudadanos libres do que otros miles de hony dignos, que sepan cumplir dureños no son expatriados con sus deberes patrióticos y sino temporadistas voluntarios, que procuren hacer, de la tie-Pero los cinismos van desde rra donde han nacido, un los más grandes hasta los más conglomerado de hombres sa- tontos, cada cual a su medida. nos de corazón, puros de alma Ahora es el Director de «Elite» quién se proclama en una

de nuestro Centro de Estudores que tanto adversa el ño, en otras palabras, el pa-señor "descoordinador". dre espiritual de nuestro Cen dre espiritual de nuestro Cen' hemos calumniado o hecho violencias; si alguna vez nos referimos a «orejas» o «quinta columnistas» eso hasta hoy no es calumnia pero él bien puede sugerir que se legisle como tal; si hemos sido vioverdadero ciudadano podrá esperar nuestra alabanza ni a la Dictadura ni a los vicios de la Política; cuando se trata de calificar el Bien o el Mal de la Patria no entendemos de medias tintas que es lo que a él le gusta; y finalmente en lo de personalismos, estas líneas que aqui terminan

Pasa a la 4a. Pág.

San Pedro Sula, Diciembre 1946

Nuevos partidos

Viene de la 1á Pág.

codiciar el Erario para labrar fortuna, ni atropellar al jeto de desvirtuar y protestar conciudadano porque no opina como opinamos nos por la insolencia de este señor otros. Por todo eso, porque no vemos en estos mo- la fundación del Centro de mentos vitales que los partidos históricos puedan rea Estudios y del Partido Demo-lizar esa auténtica concordia democrática; porque el crático Hondureño en cuyas caudillismo político, esencia y raíz de todos los ma-actas originales hemos echado les de Monduras, continúa crudo e intolerante, sin tanto de menos su firma como querer tomar lección de la dictadura caudillista actual; fundador. [Juventud ingrata és-ta que desconoce a los orienporque los inmorales e irresponsables son casi los tadores, que desde la cuerda únicos que tienen hoy cartera de privilegio para di del equilibrismo, marcan rutas rigir la politica del país; porque, en lo general, el a las Juventud de hoy y de Partidarismo, olvidándose de su código de moral, de mañanal responsabilidad y de aporte ciudadano desinteresado, "DEMOCRACIA BIEN ha sentado escuela de logrerismo, de rapacidad, de ENTENDIDA" codicia sin importarle a ese partidarismo, ni la capacidad, ni la honradez, ni la moral del partidario; por todo eso y mucho más, es por lo que no bras, es otra de las consignas podemos, ni debemos, sumarnos a las prácticas que como aquella otra de la políticas tradicionales del país hay en ellas vi. "Bendita paz," está siendo gas políticas tradicionales del país; hay en ellas, vi- Bendita paz, esta siendo gas-tada a toda pluma. La frase cios tan hondos e intolerancias tan increíbles, que encierra en sí, todo un consumarnos a ellas, seria colaborar en la continuación cepto filosófico, es la síntesis de las mismas injusticias, que anhelamos sinceramen- de una teoría política de gran

No se trata de que pretendemos forjar en Hon-nes mundiales; pareciera como duras un puritanismo político absurdo o imposible, hubiera sido vertida y concensino de hacerle ver al hondureño consciente de si trada toda la sabiduría y la mismo, y de los destinos de su patria, que sí hay experiencia almacenada por el caminos de vindicación a esta afrenta indecible con hombre al través de varias que nos ha enfangado la dictadura actual; pero que pretende demostrar» que naesos caminos, no son los que nacen inspirados en la ciones como Estados Unidos sed de la venganza, sino en la aplicación impertur- de Norte Amèrica, Inglaterra entreguismo incondicional a estaria incompleto si no se bable de la Justicia; no son los caminos que nacen y Francia han estado equivoinspirados en el mismo gérmen del arribismo partidarista, sino en la decisión amplia de darle y pedirle a cada hondureño su sitio exacto en su responsabilidad ciudadana; sólo así, con sentido de justicia se quiere enmendar la mala si la doctrina capitalista nacional, de una industria hondureña. sabilidad ciudadana; sólo así, con sentido de justicia se quiere enmendar la mala El hondureño ocupa siempre adquirir parcelas en propiedad vertical, de amplitud patriótica y de verdadera responsabilidad cívica, podremos los hondureños que democráticos.

aplicación de los principios un lugar sucundario y hasta permanente y crédito para democráticos.

ponsabilidad cívica, podremos los hondureños que democráticos. ponsabilidad cívica, podremos los hondureños que democráticos. anhelamos una Patria diferente y superior, construir TELEGRAMAS PAGADOS un bloque fuerte que desafíe y rompa la vergiienza de la dictadura, la estrechez del sectarismo y sentar también el precedente de una lección histórica, amar-nuestra «progresista, edifican' ga para todos aquellos que creen que la dignidad te y benemerita paz,» los ser' de un pueblo se suprime con la voluntad de un amo vicios pormensajes telegráficos sentido, la dictadura oprime y tronales y garantice las liberta y sus parciales, con el terror de las ametralladoras y con el oportunismo de las situaciones internacionales. En este guie las telaciones obreto-partico pormensajes telegráficos sentido, la dictadura oprime y tronales y garantice las liberta defrauda al sector capitalista de todo el país democrá tico.

Y con el oportunismo de las situaciones internacionales. La descripción de la maneira más antipaís. En este guie las telaciones obreto-partico partico parti

Es pues, en el Civismo, en la Responsabilidad, gramas de prensa. Ahora triótica, a cambio quizà, de en la Justicia y en la amplitud democrática; en las esta lo mismo, con una peque beneficios privados e injustifi- Felicitación que virtudes que nosotros creemos urgentes y mecesarias na diferencia: los telegramas cables.

para integrar verdaderos partidos políticos que puedan, a base de ellas, no solamente hacer imposibles no precisamente por quien los hondurena en este momento de prenta a la dignidad de presta pueblo sia las afrentas a la dignidad de nuestro pueblo, sino envía. Los telegrafistas están histórico. Y el desplazamien labrar precisamente con esas virtudes la superioridad pagados al día, es cierto, pe to de esta etapa absurda y y el orgullo de este pueblo. Mientras los actuales Partidos Políticos no exijan esas virtudes de cada Si quiere tomar un buen trago y ser partidario, esos partidos continuarán defraudando sus propias ideologías y defraudando la fé de la Nación. VISITE De manera pues, que la existencia de los Nuevos Partidos no es producto ocasional o "pachucada comunistoide," como los ha llamado por ahí alguien con autoridad de dómine; antes que ese calificativo, tan superficial y tan injusto con una ciudadanía que sólo aspira al bien de Honduras, antes que los epí-patriótico y audaz que puedan contemplar los Partitetos de sorna que suenan a despecho o soberbia, dos Históricos del País; ante su existencia, no queda del Partido Democrático Hondebió haberse juzgado el fenómeno político de los más camino que ponerse a tono en la teoría y en la nuevos Partidos en Honduras, con la serenidad y práctica con las mismas virtudes cívicas que procla to de doña Helena de Holst, ecuanimidad que corresponde a los políticos de "experiman los nuevos Partidos como indispensables, para actualmente residente en la periencia". Pero es que, indudablemente, debe he intervenir con crédito en los problemas nacionales; so capital de la hermana republi rir esto de proclamar que nosotros no aceptamos pena de que el futuro les demuestre su anacronismo, ca de Guatemala una de las dómines, ni a los que creen que sólo ellos poseen la su incapacidad y su descrédito. La misma existencia mujeres hondureñas que más sabiduría, la aptitud y el derecho de intervenir en la de los nuevos Partidos es la mejor garantía a los tamiento de una auténtica de política del país. Pero los nuevos Partidos saben intereses nacionales del contínuo celo y crítica que man mocracia en Honduras y en comprender estas intolerancias con benevolencia; tendrán en el manejo de los mismos y obligará a cada ellas son el lastre del mismo sectarismo intransigente Partido Político a mantenerse dentro de las normas de la política histórica de Honduras; con todo eso y que exigen la Verdad, la Justicia y la Decencia de un más, los nuevos Partidos, que exigen hoy su parti-pueblo, tan largamente escarnecido y explotado por cipación y su responsabilidad en los problemas na-la hasta hoy demagógica política nacional. cionales, porque también representan la voz de una ciudadanía hondureñista, continuarán su lucha por lograr en Honduras una política que responda a las actuales realidades sociales hondureñas.

Mirador

Viene de la pág. 1a.

sólo las escribimos con el ob-

Esta frasecita de tres palades alcances y de proyeccio-

ro con sueldos miserables, y sería el colmo que sus servicios no fueran remunerados, ya que son empleados que tienen un sobrecargo de tra

TRANSFORMACION

La función hace al órgano, reza un principio biológico. Esta es una ley que no falla. En nuestro «paraíso terrenal» hemos visto la transformación de un organo, que antes no Sarvía más que para oir, con vertido en parte integrante del aparato digestivo. Para poder contentar el estomago, ciertos sujetos ya reconocidos por el público, hacen uso de sus ore-

Unidad......

viene de la 1a. Pàg.

parcela en propiedad permanente y para cultivarla.

E N

de MOLINITA

La existencia de estos Partidos, es el reto más

RODOLFO PASTOR ZELAYA

San Pedro Sula, Diciembre de 1946.

trente...

del Partido Democrático Hondureño agradece sinceramente al Frente Democrático Revolucionario Hondureño sus honrosos conceptos para con nuestra agrupación, sus voces de aliento y simpatía sobre todo se siente profundamente satisfecho de que el F. D. R. H. este identificado confinosotros en sus principios y Objetivos.

anti-nacional, sólo puede rea' lizarse mediante la Unidad Nacional, es decir, por la fu' siòn de los sectores oprimidos, Obreros, Campesinos e Industriales, grandes y pequeños, en un propósito común, que no puede ser otro que el implantamiento de la democracia como clima necesario paal latifundista; carece de toda ra alcanzar ja autonomía ecoayuda estatal para adquirir su comica del país, por medio de la industrialización intensiva.

La Unidad Nacional tal co-Estos sectores sociales de la mo la concebimos, no puede nación son los más terrible realizarse sin un programa mente oprimidos por la dicta- que contenga las demandas dura, pero no se crea que la esenciales de los grandes sec-opresión se circunscribe sola-tores nacionales mencionados. mente a obreros y campesinos; La industrialización es el puntambién los sectores industria to bàsico por cuanto convie-«La nueva teoria les y profesionales son ruda- ne en forma absoluta tanto a mente golpeados por el siste- los capitalistas, como a los ma irracional imperante. El campesinos, pero el programa a la economía del país. Es completa incorporando las deun derecho inalienable e in- mandas esenciales de los Odiscutible el de que los na-breros, quienes necesitan del Antes del advenimiento de cionales de un país deben Código del Trabajo y de la explotar y beneficiar sus re- Ley de Seguro Social, que re-cursos naturales. En este gule las relaciones obrero-pa-

Estimamos y Agradecemos

Lic. Antonio Madrid h. compañeros de "Vanguardia". —Para (134) -Para Uds., Juventud Valien-Con boca deliciosa te, que constuyen la más hermosa esperanza para la redención de nuestra Patria, arde la llama de mi admiración y van mis voces de aliento con mis mejores de-seos para Navidad y Año Nuevo

HELENA DE HOLST

VANGUARDIA en nombre dureño agradece sinceramente consecuencia de una RATRIA

No el mejor - pero sí en Hamborgas, Sanwiches y frescos naturales - es el mejor.